

イソップ寓話「3人のレンガ職人」に学ぶ

校長 柿元真一

イソップ寓話に「3人のレンガ職人」というお話があります。この話は、中学生にとってなぜ学ぶのかを考えることができるお話です。それは、こんな内容です。

中世ヨーロッパの旅人が、3人のレンガ職人に出会います。旅人が「何をしているのか」と尋ねると、1人目の職人は「親方の命令でレンガを積んでいるんだよ」と不機嫌そうに答えます。2人目の職人は、「レンガを積んで壁を造っているんだ。大変だが給料がいいから食べていけるんだ」と答えます。3人目の職人は、「完成まで100年以上かかる偉大な大聖堂を造っているんだ。完成すれば多くの人々の心を慰めてくれるはずだ」と答えます。

「レンガを積んで壁を造る」という仕事の内容は3人とも同じです。しかし、その答え方は3人それぞれに違いがあります。1人目の職人は親方に言われたからやっているだけで、2人目は生活するために、食べるため働いています。もしかしたらこの二人は、レンガ職人でありながら、レンガを積むという仕事以外でも構わないのかもしれません。

しかし、3人目の職人は、目的意識をもって仕事をしています。しかも、自分が完成を見届けることができない、100年先を見据えての仕事です。この話には続きがあり、十数年後のそれぞの職人の姿が描かれています。

1人目の職人は、相変わらず文句を言いながらレンガを積んでいます。2人目の職人は、賃金は高いけれど危険の伴う仕事をしています。3人目の職人は現場監督として多くの職人を育て、その後出来上がった大聖堂にはその職人の名前がつけられたのでした。

3人の職人の違いは、志の違いと言ってもいいでしょう。3人目の職人は、レンガを積むという単純な作業の一つ一つにその仕事の価値を自ら見つけ、丁寧に積み上げていった結果、先の二人とは違う人生となったのです。

この話を中学生の学習に置き換えると、1人目の職人であれば、「先生や親に勉強しろと言われているからやっている」となり、2人目の職人であれば、「成績がよかったら、欲しいものを買ってもらえるから」となります。そして3人目の職人であれば、「自分は将来やりたいことを実現する力を持つために勉強するんだ」となるのではないでしょうか。

どんなことでも目的意識を持つか持たないかで、また、どんな目的（志）を持つかで、その結果は大きく違ったものとなるのです。

そして、このお話は子供向けにとどまらず、私たち大人にとっても自らの生き方を問う、含蓄のあるお話だと思うのです。

生冠中学校閉校まで、あと169日（10月14日現在）
1日1日を大切に過ごしましょう。

第79回体育大会

9月14日(日)に閉校記念第79回体育大会を実施しました。本年度で閉校となることから、生冠中学校としての最後の体育大会となりました。「卒業生対在校生の綱引き」や「卒業生年代別玉入れ」など特別競技も実施しました。当日は多くの卒業生にも参加していただき、大変盛り上がった体育大会となりました。生徒も「とても良い思い出になり、楽しかった」という感想を述べていました。体育大会終了後の片付けには、保護者や卒業生の皆さんも手伝ってくださいました。また、卒業生の有志の方のご協力で緑門が復活しました。ありがとうございました。



読み聞かせ

9月22日(月)と10月6日(月)に読み聞かせを実施しました。以下の著書を学芸整美部の生徒が読み聞かせました。



9月22日 1年生「ぼくがラーメンをたべるとき（長谷川義史）」
2年生「もえよドラゴン（手塚治虫）」

3年生「リサとガスパールのあい（アン・グットマン）」

10月 6日 1年生「星につたえて（安東みきえ）」

2年生「だいじょうぶ。魔法はここに（コリン・ホーステン&ブルック・ヴァイール）」

3年生「あいちゃんのひみつ（竹山美奈子）」

小中合同あいさつ運動



9月29日(月)から10月3日(金)まで、小学校の正門前で小学生と中学生が小中合同あいさつ運動を実施しました。元気の良いあいさつが聞かれました。



日置地区中学校駅伝競走大会

10月2日(木)に日置地区中学校駅伝競走大会に出場しました。朝練や放課後練習をしながら大会に向けて準備をしてきました。それぞれが、自分の持っている力を出し切ったと思います。よく頑張りました。



コミュニティ・スクール授業支援プロジェクト 書道授業

10月7日(火)に、校区の書道家である八牟禮先生を講師に書道の授業を全学年で実施しました。専門家の指導を受けて、生徒も自信を持って書いている様子が見られました。指導を受けた成果を文化祭で披露します。



地区新人総体(男女バレーボール部)

10月8日(水)に地区新人総体バレーボール競技に男子バレーボール部が出場しました。当日、1人欠席のため、オープン参加にはなりましたが、今持っている力を出し切り、全力でプレーしていました。

今回の大会の課題を克服するために練習に励んでいって欲しいと思います。

黒にんにく用にんにくの植え付け (CS活動)

10月10日(金)に中井原圃場でにんにくの植え付け作業を実施しました。生福地区の特産品である黒にんにく用のにんにくを生福地区コミュニティ協議会委員の方の指導の下、丁寧に1つずつ植えていきました。また、本年度もサツマイモを収穫してお土産としていただきました。ありがとうございました。



入賞おめでとう！

- いちき串木野市図画作品審査会 特選 3年 宮之原 綺星さん
 いちき串木野市作文審査会 特選 1年 高砂 香蓮さん 入選 3年 山下 愛夢瑠さん
 いちき串木野市理科作品審査会 入選 1年 西田 結衣さん 松田 莉那さん

研究記録の部

11月行事予定

1日(土) 地域が育む「かごしまの教育」県民週間 ～7日)	特選 3年 宮之原 綺星さん	17日(月) 敬老ふれあい活動（1年）
5日(水) 生徒総会(生徒会引き継ぎ式)		18日(火) ロードレース大会予備日
6日(木) 火災避難訓練		鹿児島学力・学習状況調査質問紙 小中家庭学習強調週間(～24日)
8日(土) 開校記念校内ロードレース大会		19日(水) 三者面談【3年】～21日
10日(月) 小中一貫教育推進協議会授業		20日(木) 教育相談【1、2年】～21日
11日(火) 家庭学習意欲週間(～17日) 体育館裏駐車場使用不可 レントゲン車使用(10:30～11:00)		テスト前部活動中止(～26日) スクールカウンセラー来校
12日(水) 市音楽発表会		21日(金) アーチェリー実技講習会
13日(木) 3年進路説明会 代議委員会		25日(火) 2学期末テスト(～27日)
14日(金) 英検ⅠBA		26日(水) 環境タイム 17:00学校閉庁

令和7年度 地域が育む「かごしまの教育」県民週間

11月1日（土）～7日（金）

○ 学校自由参観 <どなたでも参観できます>

11月4日(火)、5日(水)、6日(木)、7日(金)

※時間割は、この学校便りに挟んである県民週間のパンフレットの裏面をご覧ください。

※時間割は、変更になる場合があります。最新の時間割はホームページをご覧ください。

右の2次元コードからホームページに入る
ことができます。



HP 2次元コード

○ ダンス発表会

10月21日(火) 10時30分～

○ 文化祭

10月26日(日) 8時40分～12：20
生冠中学校体育館

※駐車場経路等は、この学校便りに挟んである文化祭案内文の裏面をご覧ください。

○ 開校記念校内ロードレース大会

11月 8日(土) 8時40分～ 三井串木野グラウンド

★9月のいじめ認知件数は0件でした。